
 

湖明館通り 

 明治３９年金子兵助は自費で 畷
なわて

通りから湖畔に至る道路を開

設し、その先に「湖明館」を建設した。これが「湖明館通り」の

由来である。 

〘バブルが崩壊前に建設予定だった商業施設〙 

 

 

建設費は２００億円！！！ 

 

〘湖明館通り〙 

・昔は一方通行ではなく交互通行であった。 

・諏訪で最初の歩行者天国が行われた道路。 

・例年では夏祭りが行われていたが、 

数年間新型コロナウイスの影響で開催されていない。 

HP:湖明館通り 

 

 

〘湖明館通りで長く続く二葉薬局〙 

・諏訪湖畔にある老舗相談薬局。 

・湖明館通り商業協同組合 総務理事が経営されている。 

・薬局では漢方を主に販売しており店内はいい匂いがする。 

HP:二葉薬局 
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湖明館通りの歴史 

明治３９年 「金湖園湖明館」を建設 

大正０４年 失火により湖明館焼失 

昭和０２年 「湖明館」から「鶴遊館」に至る湖畔道路が完成 

１０年 この頃湖明館通りに商店街が形成されていった 

  １３年 湖明館通り商業会が発足した 

  １５年 「湖明館」廃館 

  １７年 セイコーエプソンの前身大和工業が操業開始 

  ２４年 諏訪湖祭りが始まる 

  ２９年 諏訪商工会議所発足 

  ３２年 湖明館通り開発５０年記念祭開催 

  ４５年 湖明館通りシールの発行が始まった 

  ４９年 湖明館通りで市内初の歩行者天国が開催された 

平成１８年 湖明館通り開設 １００周年 

 

----------商店街に行っての感想---------- 

小松煌助 

まず懐かしい感じの風景が浮かび、僕は感動しました。そして、商店街に

行き、詳しいお話をお聞きしました！ 

この商店街では 1904年（明治 37年）に金子兵助が買い、幅 1.8メートル

の道路を作ったそうです。当初は【兵助街道】と言われてましたが、1906

年（明治 39 年）に現在の湖明館通りになったらしいです。昔からあり、今

はお店がとても少ないのですが、昔はいっぱいあったそうです。 

 お店の方々がみんなやさしかったし、二葉薬局へ、インタビューをしたの

ですが、この街並み、歴史、漢方のことまでいろいろ教えてくれました。こ

の経験はあんまりないといっても過言ではありません。僕はこのことを大切

にします！ 



 

 

インタビューの中に、「商店街をショッピングモールにする計画をしてい

た」 と聞いて、設計図をみたらすごく大きくて驚きました。 

 質問で、「なぜつくらなかったんですか？」と質問してみました。 

 詳しく聞いてみたら、まず、バブル時代に商店街をショッピングモールに

する計画がされていて、いざ作ろうと思ってもお金がないので無理なんで

す、、、 

しかも、商店街にはたくさんのお店があるので、レジの問題や電力費など

たくさん問題があるそうです、、、 

なので計画はされたのですが、作ることはできなかったそうです。 

 僕は、もし商店街にショッピングモールが作られたら、、、と思うとおも

しろいです！ 湖明館通りは素晴らしいところです！ 

 

 


